

VOTO 24

Pierde CDMX 30 por ciento de votos chilangos

# Refuerzan difusión del voto extranjero

**Señala el IECM que paisanos olvidan los plazos para llenar formatos postales**

ALEJANDRO LEÓN

De manera histórica, de la totalidad de capitalinos que se registran para votar desde el extranjero, sólo el 70 por ciento ejerce ese derecho, por lo que buscan reforzar la participación.

Por ejemplo, en 2012 la lista nominal la integraron 10 mil chilangos que radicaban en otro país, de los cuales, participó el 73.41 por ciento, de acuerdo con datos del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

Ahora, la lista nominal

para el actual proceso electoral es de 51 mil 814 personas, cifra récord para la dependencia.

Para evitar nuevamente pérdida de votos, el Instituto busca intensificar una campaña de difusión para recordar fechas y el modo de participación.

Una modalidad es por voto electrónico, desde el 20 de mayo y hasta el 2 de junio, mientras que vía postal los connacionales ya recibieron las boletas para empezar a tacharlas.

Además, por primera vez los participantes podrán sufragar de manera presencial en 23 consulados el día de la elección sin registro previo y con su credencial del INE, explicó el conse-

jero Mauricio Huesca.

Consideró que no registran una participación total de la lista nominal, porque los electores suelen olvidar que deben tachar las boletas de manera anticipada.

“De manera recurrente, de las personas que se registran al final terminan votando sólo el 70 por ciento. Entonces, habrá que impulsar la campaña de difusión para que los familiares y amigos que tengamos en el extranjero sí salgan a votar”, comentó Huesca.

Dicha población podrá elegir candidatos de Presidencia de la República, Jefatura de Gobierno, senadores y diputación migrante.

“Debe de ser una situación de que se les van los pla-

zos, votan de manera tardía con el voto postal o simplemente se les olvida”, señaló.

Con corte al 14 de mayo, el INE recibió 3 mil 240 sobres vía postal con las boletas que ya marcaron los ciudadanos con credencial de elector de la CDMX en el extranjero.

Los capitalinos son los que más han participado hasta el momento en dicha modalidad, seguido de originarios de Jalisco, con mil 861 votos; Michoacán, con mil 634; Puebla, con mil 311 y Guanajuato, con mil 234.

Tras una revisión que hizo el INE de supuestas inscripciones irregulares en la lista nominal de mexicanos en el extranjero, la Ciudad de México perdió mil 438 registros.